



**Edwin Alejandro Morales Velasco**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Reportes de lectura**

**Antropología Médica**

**2° “A”**

## História, Antropología y Medicina

Se dice que hoy en dia las publicaciones medicas en general le dan poco importancia y poco espacio a la historia de la medicina, etnia y antropología médica, por eso encontrar información de investigaciones en estas áreas se suelen encontrar en revistas muy especializadas y no de una forma o artículos mas comunes lo que hace que se vuelva en temas de poco interés o poco análisis, en este artículo se divulga o uno en torno a un caso de micetoma, descrito a partir de las lesiones observadas en la colección esquelética de Flóltico. otro al empacho del siglo XIX que como bien vimos en el semestre pasado es de las enfermedades que se conocen o mencionan desde tiempo atrás dandole una explicación e incluso un tratamiento basado en creencias, experiencias y costumbres, mas no con un enfoque científico todo esto desde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época en la que estas enfermedades existían o se conocían, mediante lo que se conoce como iconodiagnosis en diversas representaciones plásticas, los tres son ejemplos claros de la diversidad y de la pluralidad del enfoque que se le da en la práctica médica. Por ejemplo hace un par de años el departamento de historia

# SER MÉDICO

En el video o documental nos dice como mediana ha ido evolucionado con el paso del tiempo gracias a la ciencia y la tecnología, aun que siempre con el mismo fin, combatir con las enfermedades, teniendo claro que debemos ser buen médico, reconociendo que el conocimiento no lo provemos, si no solo lo heredamos. Gracias a los aportes de autores que en el pasado aportaron a la formación del médico, como por ejemplo Pedro Luis Entralgo tomando en cuenta que no solo esas aportaciones de estudios o aportaciones científicas, si no también de pensamientos. Pues un médico debe de estar dispuesto siempre a su dedicación con un poco de disponibilidad y pasión hacia la profesión, no solo verlo como un trabajo, por lo que la curiosidad es impresindible, por que eso nos obliga a querer adquirir siempre conocimientos nuevos, teniendo en cuenta que sea quien sea uno debe brindar siempre la mejor atención hacia los pacientes. La investigación es una herramienta más para poder dar esa buena atención teniendo siempre esa buena relación con los pacientes "Aquel que solo quiere saber de medicina y de mediana sabe incorpora ser bueno" por que no solo se trata de ser un médico preparado y lleno de información, si no también de ser un buen médico, y para ello se necesita tener esa relación buena con los pacientes, por ejemplo el contacto, (a

## Nace la antropología médica

En el archivo nos podemos dar cuenta de como habla sobre que en el seno de la comunidad médica hoy, en estos días una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. Por ejemplo de forma particular en los Estados Unidos la subdisciplina tiene ya tres decenios largos de robusto crecimiento y figura separadamente en la búsqueda de carreras que imparten algunas universidades aun que aun no son muchas pero la literatura que sobre la materia se publica se bueve cada vez mas copiosa eh interesante tanto en lo que concierne en la antropología médica propiamente dicha cuanto en lo que hace la sociología médica. En Mexico podemos decir que el interés de la reflexión por la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al tema de la segunda guerra mundial pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos y en cierta medida a los epidemiólogos. Las circunstancias sin embargo nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no solo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina. Esta obra tiene por

# Concepcion magico-religiosa de la medicina en la America Prehispanica

Se dice que en la cultura Andina prehispanica estaba intimamente integrada a la naturaleza de allí nacieron sus concepciones metafisica y fue la tetradá, tierra, fuego, aire y agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispanico ya que el mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y leyendas, muchos aun persistían en la América rural contemporánea ya que esta comunidad histórica demuestra su intensa fuerza vital. La concepción cosmológica precolombina respecto al origen y el final del hombre, les permitió tener una interpretación característica del tiempo y de el espacio ya que estas ideas lograron influir en la vida secular y religiosa. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales con el correr del tiempo se insertó en un sistema omnívoro. La teología prehispanica que era politeísta y politeísta, es decir asumía la espiritualidad del medio natural circundante; en ese contexto circulaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus apus. Los incas por ejemplo temían una concepción trinitaria

# Importancia de la antropología en la carrera de Medicina

Hoy en dia se dice que el estudio del hombre es estudio de varias ciencias entre las cuales figuran como principales, la medicina, la antropología, la psicología y pedagogía. Solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una **visión holística**. A la vez que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología, puesto que esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para poder lograr en el proceso que conocemos como salud-enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo ya que la familia y la comunidad deben de preverse con un enfoque integral, por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyen a la población científica y humanista del médico futuro, por esa y razones más es que se necesita de perfeccionar la formación profesional del médico general para poder tener una visión holística del ser humano.

# BIBLIOGRAFIA

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Rev Med Inst Mex Seguro Soc*, 47(3), 233–235. <https://www.medicgraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, 16(39). <https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2>

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Rivera, M., Moret, B., & Caballero. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030.  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Rivera, M., Moret, B., & Caballero. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030.  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)